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In Europa hat die Bedeutung von Infektionskrankheiten, die durch Zecken übertragen werden, in den letzten 10–15 Jahren zugenommen. Als wahrscheinlichste Ursache gilt die globale Klimaerwärmung, die eine Vermehrung von Zecken und Nagern und damit eine Intensivierung der zwischen diesen Tieren ablaufenden Infektionskreisläufe bewirkt. Heute ist ganz Baden–Württemberg ein FSME–Risikogebiet, in Bayern sind noch wenige westliche Landkreise ausgenommen. An den Fallzahlen lässt sich die Infektionsgefahr ablesen: Diese stiegen zu Beginn der 1990er–Jahre sprunghaft auf 200–300 Fälle pro Jahr an und persistieren seither in dieser Höhe. In die gleiche Richtung weisen auch FSME–Zeckeninfektionsraten, die seit den 1980er–Jahren um rund das 10–fache auf 1–2  % zugenommen haben. Borrelien kommen im Gegensatz zu FSME–Viren wahrscheinlich in ganz Deutschland flächendeckend vor, darauf weisen serologische Untersuchungen hin. Die Infektionsgefahr lässt sich nur anhand der Borrelien–Zecken–Infektionsraten ermitteln. Diese betragen durchschnittlich 15  %, lokal bis zu 40  %. In Hochendemiegebieten kommt es bei etwa jedem 10. Zeckenstich zu einer Borrelieninfektion. Um einer FSME vorzubeugen, ist allen exponierten Personen in Süddeutschland eine Impfung anzuraten. Die wirksamste Prophylaxe bei der Lyme–Borreliose besteht in der Entfernung der Zecken innerhalb von 24 Stunden.


      
        
The importance of tick–borne infections has increased in Europe over the last 10–15 years. Global warming is supposed to be a main cause for this progress as it leads to an increase of the numbers of ticks and rodents and thus to a higher intensity of infective cycles between these animals. According to the localisation of the human cases the whole of Baden–Wuerttemberg is defined as a TBE (tick borne encephalitis) risk area today, as well as Bavaria except for a few districts in the western part. Likewise, the risk of infection can be calculated according to the number of reported TBE–cases. These have increased considerably to 200–300 cases per year since the beginning of the 1990s and currently persist at this high level. The same effect is demonstrated for tick infection rates which have shown a 10–fold increase since the 1980s; at present, these prevalences reach 1–2  % in certain areas. In contrast to TBE, there are probably no areas in Germany which are free of borreliae as serological examinations have shown. The risk of a Borrelia infection can be calculated only according to tick infection rates, which amount to 15  % on an average; locally they can even be as high as 40  %. In highly endemic areas, every 10th tick bite results in an infection with Borrelia. Vaccination is the best prophylactic method against TBE, and it should be recommended for all persons who are exposed to ticks in Southern Germany. Concerning Lyme–Borreliosis, the most effective prophylaxis is to remove sucking ticks within 24 hours.
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